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ATA Setembro/2023 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 26 de setembro 

de 2023, às 16 horas, no “formato 

presencial”.  

 

No vigésimo sexto dia do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte três, às dezesseis 

horas, de forma presencial, realizada na Casa dos Conselhos, na Av. Koeller, 260 - 

Centro, Petrópolis – RJ, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 

Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação 

no D.O, com a presença dos Senhores Conselheiros: Darlene R. Ramos, Adilson Santos 

Oliveira Jr (FIOCRUZ) –Vice-Presidente COMSEA, Nicole de M. Vianna (GAAPE) - 

2ª Secretária COMSEA, Bruna Bornand (SAS), Thiago Ezequiel (Casa  dos Conselhos), 

Roseli Soares (SEC Saúde), Larissa Prouvot (Sec. Educação), Carolina Dias 

(CEUXCO), Leonardo Ciuffo Faver (EMATER), Mariana Correia (UNIFASE), José 

Maurício Soares da Silva (Secretaria de Desenvolvimento Econômico), Cristina Moura 

do Coletiva Feminista, representando a vereadora Julia Casamasso, com as  faltas  

justificadas: Talita Lelis Berti (UNIFASE) - Presidente COMSEA,  e os convidados: 

Raquel Magalhães, Patrick Ferreira de S. Costa e Ana Maria Gonçalves Nilsson Stütze. 

Havendo número legal, a 1ª secretária, Darlene Ramos, cumprimentou a todos e deu por 

aberta à reunião apresentando a pauta do dia a ser seguida: 1) Contrato da chamada 

publica da agricultura familiar; 2) Definição de data e da comissão para assembleia das 

eleições do COMSEA;3) Mudança de data da reunião ordinária de outubro; 4) 

Definição e organização do evento comemorativo da semana de SAN/outubro; 5) 

Apresentação de plano de trabalho do projeto Horta do Chá; 6) Atualizações sobre o 

banco de alimentos; 7) Regras e funcionamento do grupo do COMSEA no Whats App; 

8) Informes Gerais. Darlene inicia a reunião colocando em discussão o primeiro ponto 

da pauta sobre o contrato da chamada pública da agricultura familiar requerido pelo 

conselheiro Marcos, que não estava presente no momento. Iniciou-se, portanto, a 

discussão do segundo ponto para definição das datas e da comissão das eleições do 

COMSEA. Darlene inicia a discussão pontuando as ações necessárias para as eleições e 

para cumprir o prazo (16 de novembro). Abrem-se as inscrições para a composição da 

comissão das eleições, manifestando interesse: Darlene Ramos, Adilson Santos, Julia 

Casamasso e Mariana Correa.  A data da eleição também foi discutida em assembleia, 

sendo aprovado o dia 7 de novembro. Seguindo para o terceiro ponto de pauta, a 

assembleia ordinária de outubro foi mantida no dia 31/10. Dando sequência a pauta, 

quanto a definição e organização do evento comemorativo da semana de SAN/outubro, 

foi questionado ao Conselheiro Leonardo se haveria espaço para o COMSEA dentro da 

área destinado ao EMATER. O mesmo informa sobre a dificuldade de agregar o 

COMSEA pelo fato do espaço ser comercial para os agricultores. Leonardo abre espaço 



para o COMSEA durante sua palestra no evento Petrópolis Business dando a ideia de 

ser adicionado um banner informativo, aprovado pela plenária. A assembleia também 

opta por entregar folhetos informativos do COMSEA. Cristina diz que os folhetos 

podem ser impressos pelo gabinete da vereadora Júlia Casamasso. A conselheira Nicole 

Vianna se compromete a enviar um material base e a criar também um grupo para que 

conselheiros interessados possam participar da organização do evento. Seguindo a 

pauta, a estudante de nutrição Raquel Magalhães apresentou um plano de trabalho do 

Projeto “Horta do Chá”. A ideia é que esse projeto possa ser apresentado como 

dinâmica no evento Petrópolis Business. Com relação ao sexto ponto de pauta, 

Alessandra, representante suplente da SAS, informa sobre as atualizações do Banco de 

Alimentos. Diz que as obras vêm sendo paralisadas em função de trâmites legais e 

pendência de alguns documentos e que não há previsão de liberação. Sobre as regras e 

funcionamento do grupo do COMSEA Petrópolis no Whats App, sétimo ponto de pauta, 

fica estabelecido após discussão em planária que grupo é exclusivo para comunicação 

entre os conselheiros do COMSEA e compartilhamento de avisos e notícias 

relacionadas à SAN. Também pode ser utilizado para justificar ausências nas reuniões 

ordinárias e aprovação de atas; Grupo exclusivo para os atuais conselheiros. Todos os 

demais serão retirados do grupo, podendo permanecer no grupo "PAUTA SAN 

Petrópolis", se manifestarem interesse. O envio de áudios e imagens deve ser evitado. 

Preferir enviar mensagens importantes por texto, para facilitar a busca.  Após discutidos 

e finalizados os pontos de pauta da reunião, abre-se para os informes gerais: Bruna 

informa que, em comemoração ao Dia Mundial da Alimentação no próximo dia 16 de 

outubro, serão realizadas atividades educativas com a população atendida nos 

equipamentos da SAS. Talita pediu para informar que está sendo agendada uma reunião 

com o Secretário Fernando Araújo para tratar da CAISAN municipal. Sem mais o vice-

presidente Adilson Junior e as Secretárias Darlene Ramos e Nicole de Mello 

agradeceram à presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, eu 

Nicole de Mello Vianna Gonçalves, 2ª Secretária Executiva do Conselho, lavrei e 

assinei a presente ata juntamente com o Senhor Vice-presidente Adilson Santos e 

demais conselheiros. 

 

 

 

Petrópolis, 26 de setembro de 2023. 

 

 

Adilson Santos Oliveira Junior 
Vice-Presidente do COMSEA Petrópolis 

 

Nicole de Mello Vianna Gonçalves 
2ª  Secretária do COMSEA Petrópolis 

 

 

 


